



El día patrio

El día de hoy está conmemorando el recuerdo de la gloriosa epopeya de la Independencia de Chile del poder español y al júbilo que tan gran hecho despliega en todo corazón amante de la patria.

Nada semejante tanto a un pueblo como el esfuerzo de sus héroes y especialmente de aquéllos que pusieron su espada al servicio de grandes causas, que por la libertad de su patria sacrificaron la paz del hogar, todas las ambiciones humanas y se sublimaron en el sacrificio de cuantos eran en armas de sus semejantes y dignificaron con sus hechos la historia del mundo.

Ninguna de las páginas de esa historia despliega en nosotros más noble acto de ser útil a nuestros conciudadanos y al mundo, de dar tiempo, salud y vida por causa noble que aquéllas en que dejando de mano rencillas de principios, rechazos de pueblos y guerras sin beneficio, se consagró a contar vida y hechizo de esos héroes que aparecen como suscitiados por Diós para valer de su pueblo y sacudirlo en viva con muerte gloriosa. A ellos debemos su culto que nos ennoblecen, porque siquiera con el pensamiento nos eleva hasta allá.

Dejaremos la Providencia la hora de entrar al mundo libre por una portada luminosa. Recibió Chile un glorioso bautismo de sangre, porque toda evolución histórica se dignifica con el sacrificio. Una pléyade de héroes se dispuso nuestro amor y veneración. A suya cabesa con O'Higgins, tan valiente soldado como gobernante desinteresado; San Martín, de valor sereno y estelador y metidista tan grande en el combate, como prudente en el oficio; Carrera, impetuoso como rauda despedida; Manuel Rodríguez, alma criolla, tan astuto como audaz, tan suave como constante; Freire, alus inquieta, amanecer de la guerra, Los Heros, pioneros, y así y otros innumerables los siguen. A su lado están los estadistas, la patria reposada semejando en los suelos de don Juan Egaña, la palabra ardiente y tribulación de Camilo Henríquez, padre del periodismo chileno; Beauchef, Infante, Rodríguez Alderete, Entelmar, Cochrane que trajo en las aguas el rubor de heroísmo y de la gloria, Blasino Encalada.... En qué época mayor número de grandes almas se congregaron para crear un pueblo, vaciando en sus venas el amor a la gloria, al sacrificio y a la patria y echando sus cimientos sobre sus propias vidas! Y qué época mayor en nuestra historia! Nunca Chile será pueblo preparado sino cuando tome el rumbo que nos padres y creadores le trazaron....

QUE SE ESCALAREZA!

Con fecha 20 de Agosto se decretó que se entreguen al director de obras públicas 1600.5.2 y 17 pesos moneda corriente, para pagar a los señores W. R. Grimes y Cia. "el importe de ochenta peleadoras y sus accesorios, que han suministrado para los trabajos del túnel del "Arauco", en el ferrocarril de Alcochete a Pichilemu".

El firmo, pues, ha comprado ochenta peleadoras para entregarlas a los contratistas de esos trabajos. El estaba obligado a ello?

La única obligación del fisco a este respecto, consiste en la cláusula 2.6 del contrato aceptado en propuestas públicas, que dice lo siguiente:

"El licenciatario comprometerá a arrendar al contratista, por la suma de \$ 8,000 anuales, el material designado en el inventario adjunto, al que lo solicita. Este material se reparará por la fábrica de Léon Murphy, después de haber servido para la perforación del túnel de Garibolín y se halla actualmente en Cabildeo; el contratista deberá recogerlo allí, en su estado en que se encuentra".

Hasta ya tiempo que se iniciaron estos trabajos y el Fisco cumplió, entregando las perforadoras del taller de Cabildeo. ¿Cómo ha podido el Gobierno comprar nuevas perforadoras para entregarlas a los contratistas?

de nuestros abuelos los indios, que para fiestas dedicaban la mitad de su vida. No nos parece moralísimo que el Gobierno diga al posible: Se suspenda la vida administrativa por cuatro ó más días; A divertirse y a curarse... en salón!

En esta cesación de la vida ad-

ministrativa, sólo quedan la polémica para los estúdios y los estúdios para la poléctica, perros y gatos,

girlo, volver a la superficie y navegar dolorosamente hundidos y en la dirección que se lo imprime.

El inventor tiene en su invento y las pruebas de ayer dejan la perspectiva de que un modelo grande realice los intentos prodigios que el Proyecto.

Se espera el informe de los marinos nombreados con dicho objeto para iniciar las gestiones ante el Gobierno y construir un submarino de 11 metros, conforme a los planos presentados por el inventor.

Mientras tanto, el señor Carrillo exhibirá su modelo al público todos los días de 10 a 11 A. M. y de 1 a 6 en la plaza del Santa Lucía, para que todos lo conozcan y aprecien sus méritos.

Mucha energía

El Miércoles último, el receptor don Pedro Huergo llegó al Hospital de San Juan de Dios a temer desencarnado a un herido. Entró con paso largo, apresurado y firme, inconsciente regia, como quien tiene plena conciencia de la importancia del asunto que lo movea. El doctor don Cornelio Guzmán, que auscultaba al herido, le hizo señas de que se detuviera, le pidió silencio. Dijo el receptor que representaba la justicia y nadie podía atañarlo. Dijo el doctor que allí ejercía él y no quería ser molestado que esperara.

Protestando, salió el receptor, atravesó la sala, atravesó el pasillo con paso largo, presuroso y firme; tuvo encuentro con gente mucha.... y al siguiente día apareció en los diarios la noticia de que el hubo sido atropellado en la mitad y vulnerado sus injerables de rechos.

Si el alcalde es bueno....

De la Alianza Liberal de San Carlos se somienda el siguiente estudio:

EL ALCAZAR ALCAZAR.—Cuando la Ilustre Municipalidad nombró por unanimidad como primer alcalde al señor Luis Moreira, liberal mandaruz, creyeron que no habría de serlo muy fácil conciliar las opiniones de todos, ya que además de pertenecer los señores mandaruz a distintos partidos políticos, se habían suscitado enojosas cuestiones sobre calificación de los candidatos.

E submártimo Carrillo